

Curso Internacional Cátedra de la Provincia Universidad de Huelva
El paisaje: visiones tradicionales, y nuevos enfoques y problemáticas

MEMORIA FINAL

El curso fue programado inicialmente para noviembre-diciembre de 2020. No obstante, la preinscripción registrada fue bastante baja, en buena medida porque los potenciales estudiantes latinoamericanos iban a encontrarse entonces justo al inicio de su periodo oficial de exámenes del I semestre.

Advertidos de ello por los docentes de la Universidad de Guadalajara, y después de solicitar autorización a la Cátedra de la Provincia, se decidió buscar una nueva fecha en enero 2021. No obstante, coincidía ésta con los exámenes finales del I cuatrimestre de los estudiantes de la Universidad de Huelva, lo que también iba a afectar a su matrícula. De hecho, el Coordinador de la UHU recibió la comunicación de tres estudiantes del Grado en Ciencias Ambientales, que inicialmente iban a inscribirse en el curso, de que desistían, por la citada coincidencia. Así pues, y finalmente, y para evitar la repercusión de los exámenes sobre la matriculación, el curso se fijó en febrero 2021.

La inscripción ha sido de 26 estudiantes, según consta en la tabla adjunta. De ellos, 16 han sido españoles, y 10 mexicanos. Por género, la distribución ha sido de 13 mujeres y 13 hombres. De entre los estudiantes españoles, 12 han procedido del Aula de la Experiencia de la UHU, en sus diversas sedes, habiéndose visto facilitada la asistencia de los residentes fuera de la ciudad de Huelva por la virtualización del curso. Del resto, varios han sido estudiantes de grado (de las Facultades de Ciencias Experimentales y Humanidades), y uno un antiguo PDI de Geografía en la UHU, con el grado de Doctor, y actualmente ya jubilado. De entre los mexicanos, se ha contado con una profesora de Geografía de la UdG, otro de la Universidad de Quintana Roo, y otro del ITESO (Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente, Guadalajara). También varios graduados de la UdG, y uno de la Universidad Veracruzana, en general de Geografía, pero incluyendo también una persona de Derecho.

El acceso telemático tanto a la plataforma mooc como a las sesiones de clase mediante zoom no ha registrado problemas, salvando los de algunas personas del Aula de la Experiencia para entrar por primera vez en mooc. En la plataforma se han puesto a disposición de los inscritos diversos materiales, fundamentalmente bibliografía y presentaciones empleadas en las sesiones.

Las clases se han celebrado sin más incidencia que el aplazamiento de una de ellas por indisposición de salud de uno de los docentes, habiéndose recuperado durante la semana siguiente.

La asistencia ha sido bastante satisfactoria, no habiendo bajado nunca de 17 estudiantes presentes. Los estudiantes han participado adecuadamente en las reflexiones en común y debates propuestos en clase, especialmente los estudiantes mexicanos y algunos de los procedentes del Aula de la experiencia de la UHU.

En cuanto a la evaluación del curso, se ha dedicado a ella la última hora de la última sesión de clase (viernes 12 marzo). Para ello, se han propuesto a los estudiantes cuatro cuestiones de reflexión, que han enviado para su corrección y custodia al Coordinador de la UHU, mediante correo electrónico.